



La Lectura Popular

AÑO XIV

Orhueta 15 de Octubre de 1896.

Núm. 316

GALLOS Y CARACOLES

El hombre no vive solo de pan....

—Tío Lezna, Vd. no vá nunca á misa; Vd. no santifica las fiestas: Vd. pasa los siete dias de la semana atormentando el tirapié sin acordarse de que hay Dios ¿Es que ha creído Vd. que el hombre es algún animal que vino al mundo á dar vueltas á una noria? ¿no sabe Vd. los mandamientos?

—¿Qué mandamientos ni que ocho cuartos! Lo que yo necesito saber es ganar el pan de mis hijos.

—Pues seis dias tiene usted para ganarlo.

—¿Y por qué no he de ganarlo tambien el septimo? ¿Es que en el septimo no se come?

—Si señor que se come; ¡vaya si se comel y de una comida que no se gana con el cuerpo sino con el alma; ¿Vd. no ha oido decir que el hombre no vive solo de pan, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios?

Al oir el tío Lezna esta maxima evangélica, soltó una carcajada que hizo vibrar las cuerdas del guitarón, que, colgado en la pared de la portería, pendía sobre su cabeza como la espada de Damocles.

—¿De qué se rie Vd. tío Lezna?

—De *lo de las palabras*, señor cura ¿Quiere Vd. que me cuele yo que el hombre puede vivir de palabras? Menuda sustancia tendría el cocido de mi casa si yo me asomase todos los dias á la boca de la olla y gritase. ¡tocinol ¡carnel ¡morcillas! sin echar ninguna de las tres *berzas*.

El tío Lezna, después de decir esto que le pareció una gracia, volvió á soltar el trapo y mientras el pobre D. Leandro, cura del barrio y habitante en el piso segundo de la misma casa volvía la espalda moviendo tristemente la cabeza, el vejo zapatero recogía la herramienta cantando con refinadísima guasa.

Papeles son papeles
Cartas son cartas
Tajadas de tocino
Son las que faltan.

Cuando acabó de arreglar la capacha, habian dado las tres de la tarde, hora solemne destinada todos los domingos para irse á la taberna de Quico Tembloros á tomar la papalina semanal, que le duraba invariablemente hasta el lunes en la noche.

El tío Lezna recogió el bulto, metiólo en el chiribitil de la portería, y calándose un sombrero con más pringue que



estorin de almazara, dirigióse al lugar de sus ensueños, donde le esperaban su compadre el Chato y demás cofrades de mendola.

Aquella tarde componíase esta de eallos y caracoles con algunos sustanciosos torreznos y no faltaba el vino ni escaseaba el pan porque ya el tío Lezna había avisado con tiempo diciéndo al tabernero: «¡Quico, mas vale que sobre pan, que no que falte vino!.....»

Y no faltó; antes al contrario, el de aquella tarde fué tan abundante y tan puro, gracias á un descuido del tabernero nada amigo de tales purezas, que calentando la cholla de los comensales más de lo que fuera menester, produjo *incontinen-*

ti una discusión política, en la que el tío Lezna quiso lucir sus dotes oratorias.

—Vosotros no entendeis de política, dijo el tío Lezna en un arranque de elocuencia zapateril.

—Quien no entiende eres tú, morral, contestóle su compadre el Chato que era el mas bruto de la partida.

Oir esto el zapatero y aplastarle de un puñetazo las pocas narices que le quedaban, fué cosa vista y no vista.

Pero no bien fué vista esta cosa, cuando fué vista tambien la mano del Chato que, sacando una faca de palmo y medio, se la introdujo al orador por el ombligo en forma de argumento concluyente, que había de concluir con él para toda la eternidad.

Cayó el tío Lezna de bruces sobre los caracoles, espantóse el auditorio, alborotóse la taberna entera y momentos después la policía recogía en unas angarillas los últimos despojos de *llunc*, ó sea el cuerpo del tío Lezna, por cuyo ombligo agujereado salian en confusa mezcla caracoles y callos, trozos de tocino y vino mezclado con hiel.

EPÍLOGO

Cuando el fúnebre cortejo pasaba una hora mas tarde por la puerta del zapatero, oíase en el piso principal la voz de D. Leandro que, dando paseitos por la habitacion montado en sus zapatos de paño, repasaba el sermón para el próximo domingo, y repetía el siguiente párrafo inspirado por su última conferencia con el portero remendon.

«El hombre no vive solo de pan, por que ¿de qué servirá el pan al que se entrega al vicio por haber abandonado el alimento de su alma que es la palabra de Dios?

«Dadme un hombre que gane el pan durante los seis dias de la semana, y que el septimo lo dedique á oir la divina palabra que enseña á guardarlo, y os daré un hombre siempre satisfecho. Pero

dadme un hombre que se afane los siete días trabajando como un león para ganar siete jornales, y que falto de luz y de virtudes vaya el domingo en la tarde á inspirarse en el espíritu del vino en vez de inspirarse en el Divino Espíritu, y os daré un hombre al que nunca faltará un agujero por do se le salga el pan.»

En aquel momento, del estómago del tío Lezna zarandeado por la marcha de los camilleros, salían los últimos caracoles para decir á D. Leandro alargando los cuernos.

«Sr. Cura tiene Vd. razón.»

ADOLFO CLAVARANA.

Sección instructiva.

La santificación de las fiestas

El tercer precepto del Diálogo nos manda santificar las fiestas. Este importantísimo mandato es tan trascendental, como poco comprendido de muchos que quizás se precian de sabios.

Dios crió al hombre, no al acaso sino para un fin altísimo, cual es la gloria del mismo Dios que al propio tiempo había de ser la felicidad del hombre.

El hombre fué pues criado para ser feliz por su unión con el Ser increado; para ascender de perfección en perfección, hasta la participación de las perfecciones divinas: ó lo que es lo mismo; para llegar á ser *dios* por participación, trascendiendo del orden natural al sobrenatural.

Para alcanzar fin tan sublime, dió Dios al hombre la *libertad* y la *ley*: por la *libertad* le puso en condiciones de merecerlo; y por la *ley* le trazó el camino para alcanzarlo.

A los seres irracionales, como su último fin era mas bajo; como para llenar las necesidades armónicas de la creación material, no habian de pasar de la esfera del orden sensible, no les hizo libres, y solo les dió el instinto, ley grabada forzosamente en su naturaleza.

Los seres criados inferiores al hombre, desde el micróscopos hasta el astro, tienen, pues, trazado su camino que forzosamente han de seguir; solo al hombre se le mostró la ley para que libremente la siguiera si quería llegar á su destino.

Pero ¿de qué sirve al hombre esa ley? ¿de qué le sirve ese trazado, esa carta geográfica del camino del cielo, si enfrascado en los placeres y los afanes de la tierra no la estudia jamás?

Para eso, para meditar esta ley, para estudiarla y practicar las obras mas im-

portantes prescritas por ella, es para lo que instituyó Dios el día festivo.

Seis días dió al hombre para trabajar en buscar el pan material que había de sustentar su cuerpo, y uno para lucrar el pan espiritual que ha de alimentar su alma, el pan de la inteligencia y del corazón, cuya falta mata el espíritu, así como la falta del pan material mata el cuerpo.

Échese una ojeada á los pueblos que no guardan los días festivos, y se verá como se embrutecen; estúdiense los que lo guardan, y se verá como prosperan.

He pensado algunas veces si la visible decadencia los pueblos latinos y la prosperidad material en que se sostienen los de la raza sajona, á pesar de ser protestantes, procederá principalmente de que los primeros empapados aun más que los segundos del liberalismo han proscrito de una manera escandalosa la guarda del día festivo, mientras los segundos guardan escrupulosamente ese día como último baluarte de su progreso social.

Si se quiere apreciar mas prácticamente la influencia que ejerce la guarda del día festivo, hágase un ensayo; estúdiense aisladamente dos hombres de análogas facultades; uno que pase la vida entera dedicado á los negocios ó cualquier trabajo material, descansando solo algunas horas en el café ó en el teatro para dar pasto al sentido, y otro que cumpla perfectamente el tercer precepto del decálogo orando, meditando la ley de Dios, practicando las obras que prescribe.

Algunos años después examínense esos dos hombres, y se verá al primero bestializado, embrutecido, pensando solo en gozar ó en aumentar una fortuna, que quizás los vicios ó la torpeza destruirán en un solo día; mientras al segundo se le verá más cuerdo, mas noble, más cáuto y en mejores condiciones para conservar el fruto de su trabajo.

Estas sencillas verdades no las comprenden ya muchos, precisamente porque la infracción del precepto que estudiamos, les ha oscurecido. Estos hombres toman el día festivo, como un día de placer que consumen en la taberna, el café ó los espectáculos. Y ¿cómo es posible que quien tan poco cultiva el espíritu vea la luz? Esos hombres viven y mueren como bestias; entre ellos y un mulo de noria, si hay diferencia, está en favor del mulo, que al fin cumplió su destino.

El hombre que santifica las fiestas medita las verdades eternas; el que repetidas veces medita esas verdades, las ama; el que las ama, las practica; y el que las prac-

tica se salva, siguiendo de progreso en progreso el camino que conduce al último fin.

Hombres que habláis de *civilización de progreso, de ilustración y de adelantos* y pasáis vuestros días de descanso (si es que la codicia os permite descansar) en cafés, teatros, bailes ó espectáculos profanos que, en vez de elevar vuestra alma la pegan más á la materia, ¿qué entendéis vosotros de *ilustración de adelantos de progreso ni de civilización?*

ADOLFO CLAVARANA.

Sección Picante

La madre del cordero.

La Ciudad de Dios publica un artículo del P. M. Cámara acerca de los sucesos de Filipinas y dice;

«Nosotros que conocemos aquel país y hemos vivido muchos años en contacto con los indios hemos podido observar lo que fraguaban los filibusteros...sus trabajos de zapa, conferencias, reuniones etc.....Desde hace mas de un año venian notándose síntomas de efervescencia separatista...exacerbación cada día más visible del odio á España cinismo y desvergüenza incalificables en la falta de consideración y respeto á autoridades y Corporaciones religiosas.... indiferencia y menosprecio de las creencias católicas, alardes públicos de antiespañolismo.... todo ello fomentado por los trabajos de las logias...que se han propagado por casi todas las posesiones y pueblos de aquellas islas con asombro de los buenos españoles....»

Como que el gobierno mandaba y aun sigue mandando allí gallinas masónicas que pongan esta clase de huevos. Dígalo el *hermano* . Juan Utor y Fernández secretario del Gran Oriente español amantado á los pechos del presupuesto, gracias á la protección de uno de los gobiernos presididos por el Sr. Cánovas del Castillo que lo mandó hace años á Filipinas con un pingüe empleo, cuya influencia aprovechó, como era de esperar, para difundir las logias masónicas y preparar la revolución.

Pero es lo que dice Morayta, otro *Gran Oriente* que cobra del presupuesto como catedrático de la Universidad Central. «—¿A qué poner mala cara á la masonería cuando desde hace 25 años no ha habido un solo gobierno que no haya contado entre sus ministros á algún representante de las logias?

Y tiene razón.

A propósito.

¿Se acuerdan Vds. cuando la celestina de la prensa, la quintañona *Correspondencia de España*, para zurcir y apañar el escandaloso roto que la cuestión del P. Corbató abrió en la capa que cubría las desnudeces liberales llenas todas de puntos y

triángulos, dijo que eso de ser masón en la juventud, era tan corriente como tener novia ó pasar el sarampión? Pues ahí tienen Vds. á la novia inocente de los liberales sublevando contra España á los mambises de Cuba, á los filibusteros de Filipinas, y á los rebeldes y laborantes del mundo entero.

¿Y quién va á poner coto á los desplantes de esa novia.

¿Sus amantes los liberales?

¿Es decir; que la zorra va á guardarnos las gallinas?

¡Que extraño será que dentro de poco no quede en el gallinero una sola pluma!

Según los cálculos que está haciendo el Ministerio de hacienda, la guerra de Cuba nos cuesta ¡¡¡DIEZ MILLONES DE Duros MENSUALES!!!

Eso, más la sangre de miles de sus hijos, cuestan á España los amores masónicos de los partidos liberales *de orden* que la dominan.

En el cual militan una gran masa de hombres *de orden* que van á misa.

Pero.....

.....si la masonería es inocente, insisten los que se llaman liberales *honrados*, queriendo huir el bulto al argumento que les abruma.

En efecto: he aquí tres artículos del manifiesto que acaba de publicar en Méjico la secta filibustera.

«Logia .: La .: Libertad .: Méjico .:»

«Manifiesto .: de los hh .: méjicanos:.....»

»Artículo 7.º Trabajaremos sin descanso hasta borrar de esta tierra aun el nombre de España,

»Artículo 11. No nos tengamos por españoles ni por hijos de estos.

»Artículo 23. Donde quiera que encontremos una bandera española, pisoteémosla como á serpiente venenosa.

Además.....

.....no se mete en religión.» Esta es otra de las muletillas con que los tales liberales que van á misa y comulgan, tratan de cohonestar sus tolerancias con la maldita secta. «La masonería, dicen, es una sociedad *humanitaria* que no se mete en religión.»

Recuerdo perfectamente cuando López Sómalo gobernador sagastino de Alicante aprobó por primera vez oficialmente los estatutos de la masonería como sociedad *benéfica* con escándalo de los católicos no liberales, únicos que protestaron de la jugareta de aquel *hermano* .: sagastino. (1)

(1). Tenemos entendido que al morir abjuró sus errores sectarios dicho conde de Sagasta.

La masonería —se decía—no se mete en política ni en religión.

En política ya lo hemos visto.

En religión, si aun hay quien quiera verlo mas claro, examine el signo que acaban de grabar los ladrones sacrilegos de Puentedeume (Galicia) en el Copón que dejaron sobre el altar de la iglesia parroquial despues de robar las Sagradas Formas y los Santos Oleos.

¿Para qué querían las Formas?; ¿para qué los Oleos?

El signo masónico puesto en el Copón despues de robado el cuerpo de Cristo, revela el misterio infernal.

¡Y hombres que comulgan y van á misa apoyan y viven en maridage político con los que ostentan el mismo signo que los ladrones de Puentedeume acaban de grabar en el Copón de la iglesia despojada!

Sin embargo....

.....el gobierno al descubrirse la sublevación de Filipinas, no ha tenido empacho de proceder contra la masonería.

—Es verdad; el gobierno que como todos los gobiernos liberales, nunca padece empachos, procedió contra el Gran Oriente Morayta á quien *El Nacional* llamó en letras de molde.

.....gran tunante de logias y tugurios, desplumador de incautos, principal instigador y propagandista de la masonería en Filipinas, de la iniciación masónica de los estudiantes Filipinos que residen en Madrid, y de las tendencias separatistas que las logias fomentan y mantienen;.....vividor.....mal español, indigno de dar enseñanza en una cátedra nacional,.....traficante en ideas, corruptor de la juventud colonial, cuyos cerebros perturba con el veneno filibustero, mercader farsante que no cree nada de lo que sugiere á sus victimas, que atenta á la patria por dinero y huye cobardemente la acción de la justicia cuando se le persigue como huyó á Portugal no ha mucho y ha huido ahora á Francia.....»

Todo esto dijo *El Nacional*, y repitió la prensa:

¿Pero qué sucedió?

Que el ave masónica soltó cuatro plumas de la cola en forma de cuatro frases *patrióticas* y restregando á los liberales por las narices su inconsecuencia, les recordó que si él era masón, masones eran y son los que desde hace 25 años han representado á la secta en el seno de todos los gobiernos.

Y punto final.

La justicia liberal no encontró méritos bastantes para procesarle ni el gobierno para suspenderle de su cargo de catedrático de la Universidad de Madrid.

Donde está á la disposición de Vds. para instruir masónica y filibusteramente á sus hijos mediante la módica retribución de 5 ó 6 mil pesetejas de sueldo y gajes.

Una pregunta.

Si la diezmillonésima parte de estas cosas que hacen liberales y masones, las hiciera el último religioso de la última orden monástica ¿que hubiera hecho á estas horas la España oficial con todas las ordenes religiosas que hay en ella.

Acordémonos del P. Mon, desterrado solo por haber dicho desde el pulpito cuatro verdades:

Recordemos los párrocos de Elorrio y Elejabeitia. condenados á presidio.

Recordemos el año 35 cuando se hizo correr la filfa de que los frailes habían envenenado las aguas de Barcelona, y toda la pillería liberal se echó encima de ellos amparada por la tolerancia del gobierno para degollarles, quemar sus conventos y perseguirles como bestias fieras, hasta hacerles desnudar el hábito aborrecido, que era lo que se buscaba.

Hoy la masonería envenena de veras al mundo, y España entera agoniza próxima á espirar victima de la infame secta y ¿que hacemos los españoles?

Lo que el amante envilecido con la meretriz que le perdió; sonreírle aun al exhalar el último aliento.

Conclusión.

Si de esta no se convencen los hombres tibios; los partidarios de la *prudencia*; los que no gustan de *exageraciones*; los que proclaman que se puede ser liberal y ser católico; los que sostienen que los partidos liberales son *sanables* y que si no hacen más, es porque no pueden; si de esta no se convencen de que sus apreciaciones son erroneas, y sus procedimientos mortíferos, entonces...démonos todos por muertos; pero antes digámosles cara á cara

»Católicos de pega; hombres del término medio; partidarios de S. Miguel y del diablo; vosotros que lo podeis todo porque sois los más y no haceis nada por que lo impiden vuestros apetitos, vosotros teneis la culpa de todo, porque si volviérais como manda el Papa á la verdadera tradición católica escludora de todo veneno liberal, os sobrarían fuerzas para aplastar á la serpiente que nos ahoga.

¿No lo haceis?

En el tribunal de Dios nos veremos.

ADOLFO CLAVARANA

PENSAMIENTO

Hace 84 años se entreabrió oficialmente la puerta del infierno para dejar salir los diablos uno á uno; el año 68 se abrió de par en par para soltar los que quedaban ¿quién es el guapo que la cierra ahora?

Solo Dios.

Desdichada España sino vuelve á El sus ojos.

A. C.

Fragmentos de actualidad

LA MASONERIA ES LA BARBARIE

Del discurso pronunciado por Monseñor Schiro en el congreso antimasonico de Trento.

«Mientras una torpe congregación pueda agitar en el mundo la horrible bandera en que está escrita la palabra rebelion con caracteres de fuego del infierno, la sociedad no tendrá paz. *Pax, pax, pax, non erat illis pax!*

«Vosotros os habeis congregado aquí; pero recordad que el nuestro no es un Congreso de paz, es un Congreso de guerra, de lucha, de batalla.

«Oid: un circunciso del Talmud apela al Evangelio para impugnar á Leon, y reducirle á sentimientos de caridad, y hacer ver que la Masoneria es una infeliz calumniada por Leon XIII.

«¡Sombra generosa de Garcia Moreno, ensangrentada sombra de Rossi, surgid de la tumba; vosotros, cuyo único delito fué haber consagrado el uno su república al Sagrado Corazon de Jesus haber defendido el otro á la Iglesia en su patria, salid y arrojad á la cara de la impía secta vuestra sangre derramada. Y tú, Arzobispo de Quito, envenenado en el cáliz de la Misa, muéstrale el cáliz y, como á Teodosio su hermano, dí á la Masoneria:—*bebe hermano. Mas no, hermano: bebe, Cain!*

«Como salió de los campos de Piacenza al llamamiento de Urbano, así al llamamiento de Leon salga de los valles de Trento el grito de *Dios lo quiere!*

«Clamemos como Julio II:—*¡fuera los bárbaros!*

«Sí, los bárbaros, porque la masoneria quiere destruir el cristianismo, y el cristianismo es civilización y la civilización se difundió al brotar en nuestras tierras la hermosa flor de los collados eternos, cuando se rindió culto al nombre de la hermosa flor que Dante invocaba siempre, mañana y tarde, María!

«Los heroes llevaron de Egipto un vaso precioso; nosotros llevamos de aquí un grito de guerra por la civilización cristiana. ¡Inauguremos el *kulturcampf* de la cristiana civilización!»

II

LA MASONERIA NO ES TEORICA

De *El Siglo Futuro*

La masoneria no es una escuela teórica, no es un sistema infecundo, no es una conspiracion nueva sin lazos ni relacion con el mundo exterior que ella llama profano; la masoneria es una invencion del demonio cuyo objeto es arrancar los gobiernos, los pueblos y las almas del giron de la Iglesia; en sus entrañas se formaron y de ellas salieron los partidos que hoy gobiernan en Francia, en Italia, en España, en todas partes, y en todas partes quitaron á Cristo la soberanía para dársela al dios Estado, y desencadenaron las liberades de perdición que están desecristianizando á los pueblos despues de haber desecristianizado las leyes, las instituciones y los gobiernos. El liberalismo, sus partidos y sus libertades son obras y son agentes de la masoneria: mejor dicho, son la misma masoneria á la luz del día y en el poder.

III

EL FRUTO DE LA MASONERIA ES EL ATEISMO

De *La Correspondencia de España*, «Los ateos en Paris.

(POR TELÉGRAFO)

Paris 3.

Los periódicos radicales publican largos extractos de los discursos pronunciados en la manifestación atea verificada con motivo de la inauguración de la estatua de Esteban Dolet.

Los principales oradores han sido diputados y concejales de Paris, dándose el caso escandaloso de que todos los sacerdotes que pasaban por casualidad á pie ó en coche por el boulevard Saint German, fuesen insultados groseramente ó silbados por el populacho que hacía una manifestación al aire libre á ciencia y paciencia de las autoridades.

Terminada la seremonia un grupo bastante numeroso se dirigió á la redacción del periódico *El intransigente* y al pasar por delante de la catedral de Nuestra Señora y de las iglesias de Saint Merry y San Eustaquio, profirió en insultos contra la religión y sus ministros.

En la calle Montmartre los agentes de orden público trataron de disolver la manifestación despues que había recorrido impunemente gran parte de Paris, pero no pudieron impedir que algunos manifestantes continúen gritando dando voces de ¡abajo la policia! ¡muera los curas! ¡viva la comuna!

VARIETADES

Los dos inseparables

Interlocutores San Pedro y un quidam.

—¿Se puede pasar?

—¿Quién es V.?

—Un hombre público.

—¿Su hoja de servicios?

—Aquí está.

—¡Y con esta hoja tan sucia tiene V. cara para pretender entrar en el cielo!

—No se sulfure V., Sr. San Pedro: aquí traigo otra de reserva; es mi hoja de servicios como hombre particular, es decir, como católico.

—Veámosla: limosnas, rosarios, comuniones... ¡hasta comuniones! ¡Dios Santo! Y bien: supongamos que todo fuera verdad, que V. en su vida privada hubiese procurado vivir como católico, pero habiendo al mismo tiempo vivido en su vida pública como anti-católico, aunque hubiera V. engañado á los hombres, que no los ha engañado, lo que es á Dios nuestro Señor trabajo le costará engañarle. Así, pues hasta tanto que Dios encuentre medio de separar en V. al hombre público del hombre particular, vaya V. como hombre público á los infiernos interinamente, es decir, por toda la eternidad.....

De *El Mensajero*.

Los Jesuitas en Filipinas

Los trabajos de la Compañía de Jesus en la conquista espiritual de Mindanao han durado ciento seis años.

Este lapso de tiempo se descompone en los tres siguientes sumandos: veintiocho años que van desde 1635, en que el Padre Gutierrez hizo la primera exploración llegando á Zamboanga, hasta 1663, en que se desamparó este presidio, haciéndose imposible la evangelización por las impunes correrías de

los moros; cuarenta y ocho años desde la reedificación del presidio atendido en 1719, hasta la supresion de la Compañía en 1767; y treinta años desde que los Padres se hicieron cargo de las misiones del Sur de Mindanao en 1865, hasta el pasado año 1895.

¿Cuáles han sido los trabajos realizados por los misioneros de la Compañía de Jesus, en esos ciento seis años, no continuos, sino muy interrumpidos?

Lo dice con gran elocuencia la siguiente estadística que recomendamos á tantos calumniadores como pululan por acá:

Misiones.....	37
Pueblos, visitas y reducciones.....	380
Religiosos en Manila.....	50
» en Mindanao.....	10
Almas sujetas al dominio espiritual de La Compañía.....	214.296
Bautismos en el año 1895.....	15.705

Casamientos.....	2.874
Defunciones.....	6.614
Infieles bautizados.....	6.264

La evangelización de Mindanao, cuya importancia revelan los consoladores datos que anteceden; ha crecido principalmente en estos últimos años, como lo demuestra el hecho de que en 1886 la población espiritual de la Compañía de Jesus, en Filipinas, era de 146,592 almas. Luego en solo nueve años esta población ha aumentado en 67,704 almas.

¿Qué podríamos decir que no resultase pálido al lado de estas elocuentes cifras?

Por más que haya quien se empeñe, Dios le perdone la intencion, en desfigurar la verdad, ésta, como el corcho que flota sobre la corriente, aparece siempre en la superficie como testimonio vivo del mucho bien que hacen aquellos santos varones que abandonan patria, familia y comodidades para buscar sólo la mayor gloria de Dios, y el gran mal que cometen los que desprecian tanta virtud, y sobre despreciarla la ultrajan haciéndola victima de la calumnia.

VIRTUD

Roca potente, solitaria roca
que se eleva en el mar de las pasiones,
frente á la hidra de envidias y ambiciones,
que muerde y envenena, cuanto toca.

En vano el torpe vicio la provoca
con sus dulces y gratas seducciones,
pues se anida en los grandes corazones
que la oleada social nunca derroca.

Del mal á la tormenta formidable
jamás un punto vacilar se siente,
que se asienta en el bien puro y loable;

y levanta su cúspide eminente,
cuanto más la conmueven, más estable,
cuanto más la abominan, más luciente!

Tirso Camacho.

LA LECTURA POPULAR

PRECIOS DE SUSCRIPCION DIRECTA

Una accion.	4 pesetas mensuales
Media id.	2 " "
Un cuarto id.	1 " "
Un octavo id.	0'50 " "

Por medio de corresponsal 25 céntimos más por accion mensual, siendo para la península.

Dirigir la correspondencia á D. Pascual Garcia, administrador de este periódico, Orihuela. Puede hacerse tambien la suscripción en Madrid en la administración de *La Semana Católica*, Bolsa 10, y en las demás librerías católicas.

Imp. de LA LECTURA POPULAR.